

# Masiva participación docente en las 2º Jornadas Nacionales de Educación

El evento se denominó "La Enseñanza en Tiempos de Saberes Digitales. Análisis y Perspectivas", y cuenta con la participación de docentes de todos los niveles y especialistas que abordan desde ayer y hasta hoy los desafíos, interacción y aplicación de las nuevas tecnologías dentro y fuera del aula.

La apertura de la jornada se llevó a cabo en el Teatro Provincial Víctor María Cáceres con la presencia del ministro de Educación, Juan Luna Corzo; el ministro de Industria y Planeamiento, Rubén Galleguillo; el rector de la Universidad Nacional de La Rioja, Lic. Fabián Calderón, y Adrián Canellotto, rector de la Universidad Pedagógica, junto a Rita Abdala y María Martínez, secretarías de Gestión Educativa y Coordinación Administrativa, respectivamente. También Marisa Díaz, integrante de UNIFE, directores de los Niveles Inicial, Primario y Secundario, supervisores, docentes y público en general.

Luna Corzo destacó el trabajo conjunto para llevar a cabo estas jornadas, por lo que agradeció el apoyo del CFI a través del Ministerio de Industria y Planeamiento y la gestión de Marisa Díaz, para concretar la presencia de destacados especialistas.

"Lo que me interesa -dijo- es que cada



Con una gran convocatoria de público, iniciaron las Segundas Jornadas de Educación.

uno de los docentes se conviertan en filósofos en este momento y cuestionen e interroguen como docentes su función social y cómo estas grandes preguntas las tenemos que resolver entre todos".

En este sentido expresó que "se dice que los chicos van más rápido que los docentes y que el conocimiento está a un 'click' en Google o en el celular; hasta cuestiones de capacitación a distancia hacen prescindir del aula pero no creo que nadie tenga las respuestas porque se están construyendo día a día con las acciones e interrogantes que surgen del trabajo diario

de docentes y la interacción en el aula con los estudiantes".

## "ESFUERZO INTERINSTITUCIONAL"

Así lo manifestó Adrián Canellotto, rector de la Universidad Pedagógica Nacional, al referirse a la apertura de las Segundas Jornadas Nacionales de Educación.

Asimismo remarcó que este "esfuerzo interinstitucional se da entre el Ministerio de Educación de La Rioja con el CFI y las dos universidades nacionales".

Del mismo modo, el rector dijo que "Las jornadas van estar centradas en los saberes digitales. Nos interesa problematizar de qué manera la escuela, los estudiantes y los docentes pueden incorporar en relación con la Formación lo que las tecnologías vienen a aportar. Para muchos sabemos que las tecnologías se explican por sí solas pero para los docentes y las escuelas no, entonces hay que hacer un esfuerzo para que se medien entre las tecnologías y su buen uso en las aulas".

"Se trabaja sobre ese eje y va haber una conferencia que va a tratar de presentar un panorama latinoamericano de la cuestión de género que es un tema que atraviesa lo escolar y lo pone en tensión junto con las nuevas tecnologías" destacó Canellotto.

Además, subrayó que "las escuelas siempre tuvieron una relación particular con la incorporación de las nuevas tecnologías, siempre recibieron material, algunas la incorporaron, otras no. Creo que hay que salir de la posición dicotómica que es reactiva, en donde están los que no quieren saber nada o la posición de que acepta sin ningún tipo de crítica o mirada pedagógica".

"Lo que hay que tratar de hacer es pensar qué se puede aportar desde lo pedagógico y creo que eso no está resuelto por más que uno tenga computadoras, celulares y acceso a Internet. Es decir que tener eso no garantiza que haya una brecha pedagógica que haya que tratarla y que no esté resuelta aún" concluyó el rector.

Patricia Ferrante

## "El usar tecnología en el aula sin sentido termina siendo algo frustrante para todos"

Patricia Ferrante, coordinadora de UNIFE digital, estuvo a cargo de la primera conferencia en las Segundas Jornadas Nacionales de Educación. La temática propuesta fue sobre "Miradas del Mundo Digital".

En la mañana de ayer, el Teatro Víctor María Cáceres sirvió de sede para la presentación y apertura de las Segundas Jornadas de Educación, que propone temáticas netamente contemporáneas respecto a las nuevas miradas y transformaciones que comprende a la escuela, docentes y estudiantes.

Al respecto, Ferrante, en diálogo con **Medios El Independiente**, sostuvo que "lo que trajimos para trabajar en esta jornada sobre la escuela en tiempos de saberes digitales, en donde se va a plantear una serie de tensiones que se producen en la escuela y en el mundo digital, qué cosas son nuevas y qué otras parecen nuevas pero que reproducen conocimientos tradicionales".

Asimismo, remarcó que "esto nos lleva a pensar cómo la escuela como institución debe intervenir en esta época en el uso pedagógico de las tecnologías en el aula".

Sobre la reticencia de algunos docentes por el uso de la tecnología en el aula, la profesional dijo que "puede haber varias razones para estudiar esa negación. Hay docentes que se niegan, pero hay otros que no encuentran el sentido de usar las tecnologías o los recursos, con qué objetivo pedagógico".

"Usar tecnología porque sí termina siendo una experiencia frustrante, tanto para el docente como para los alumnos. Las experiencias y los desafíos que se plantean están buenas si se piensan en el sentido por el cual se integran esas tecnologías, con qué objetivos, para ver de qué maneras se busca enseñar" aseguró la profesional. También resaltó que "se plantearán cuestiones que tienen que ver cómo los docentes plantean sus clases, qué tipos de recursos tienen disponibles para usar en la escuela.

Los alumnos están conectados siempre, a través de sus celulares y computadoras, un poco queremos saber cómo articula el docente ese uso con temáticas puntuales que ayuden a la formación académica".

"Hay tecnologías que están muy presentes y otras que propone la escuela o recursos digitales



Patricia Ferrante es Licenciada en Ciencias Políticas y coordinadora de UNIFE digital, quien tuvo a cargo la primera conferencia.

para usar como, por ejemplo, si la escuela trabaja ahora con videos 360, con inteligencia artificial, para qué y qué tipo de experiencias se busca promover, creemos que esta última frase es la que debemos trabajar aún más".

"En todas las agendas que piensan en el futuro de la Educación, las tecnologías están presentes siempre en relación a un objetivo y horizonte de mayor equidad, de mayor acceso pero, sobre todo, de acceso de calidad para todos. En ese sentido, no se puede negar el futuro de corto o mediano plazo que las tecnologías van a tener una incidencia

clara en la educación, quizás un poco más naturalizada" sumó la coordinadora.

Al finalizar señaló que "estamos muy contentos de poder participar en estas jornadas, de ver a todos estos docentes interesados por esta temática y no somos solo nosotros sino que trabajamos en conjunto con un gran equipo en el cual se trabaja en una apertura para plantear todos estos temas, hay más conferencias y talleres en la tarde para que aprovechen, en donde se trabajará desde programación hasta Educación Integral, es una agenda super amplia y a la vez contemporánea".

**Pizzeria Los Marias**

Muzzarella grande \$ 135 c/u

Pizza común 2 x \$ 160

- Lomito esp. .... \$ 150
- Milanese 2 x ..... \$ 200
- Hamburguesa ..... \$ 70
- Empanadas ..... \$ 120
- Barroloco ..... \$ 220

RAMIREZ DE VELASCO 14 / DELIVERY  
4432677 CEL. 154372038

ELABORACION PROPIA

visítanos en facebook!  
www.facebook.com/elindependienteledigital

**San Martín**  
San Nicolás de Bari (o) 1  
Tel: 423139

**Rivadavia**  
Rivadavia 396  
Tel: 423481

**Sr. del Milagro**  
España 550  
Tel: 423049

**del Carmen**  
Dalmacio Vélez y Perón  
Tel: 421107

FARMACIAS ARIAS  
40 años junto a usted

stock permanente - Todas las mutuales - Todas las obras sociales - Todas las tarjetas

**VENDO CASA**

- Bº Faldeo del Velazco Sur.
- 2 dormitorios, 2 baños, cocina-comedor, living, sala de estar, quincho con asador.
- 195mts techados.
- A 5 cuadras de la terminal de ómnibus.

**Tel: 3804-417380**